• Liberacionistas atados de manos por el acuerdo con el PAC

## ZONAS FRANCAS ES UN PACTO INQUEBRANTABLE

JOSÉ QUIRÓS GALLEGOS

jquiros@diarioextra.com Foto: Marcos Valderrama

Los diputados de oposición e incluso de Liberación Nacional junto con algunos miembros del Movimiento Solidarista de Zonas Francas que se hicieron presentes en la Asamblea Legislativa, hicieron eco en el tema de la estabilidad de las empresas que ya se encuentran funcionando en el país, pues a su parecer no hay voluntad para llegar a un acuerdo de la misma forma en que lo hizo el gobierno días atrás con otros sectores.

La mayor preocupación proviene de aquellas personas que dicen tener estudios únicamente de primaria, y ante una posible retirada de las empresas en las que trabajan, quedarían sin ningún tipo de recursos para poder subsistir. Algunos relataron que tienen hijos y una familia a la que deben mantener, por eso se pronunciaron en contra de Ottón Solís y del diputado Manrique Oviedo, con algunas pancartas que traían mensajes directos hacia ellos.

Los diputados de oposición también extenuaron "tristeza", ya que aseguran que los liberacionistas están atados de manos ante el pacto que se firmó entre Ottón Solís y la presidenta Laura Chinchilla, que en la actualidad imposibilita supuestamente a los verdiblancos para dar el brazo a torcer.

Y es que el viernes pasado el gobierno llegó a un acuerdo consensuado en la mesa, para no impactar con los impuestos a sectores como el agro, construcción y cooperativas, pero en el tema de Zonas Francas la situación se vuelve más compleja, debido a que hay un cuerdo que no se



Se anuncia una manifestación de aproximadamente 500 trabajadores de Zonas Francas para ejercer presión al gobierno y a los diputados de la Comisión de Solidaridad Tributaria.

puede incumplir y así lo afirman los legisladores de la Alianza.

"Al final vamos a tener un plan fiscal lleno de huecos como la ley de tránsito. En Estados Unidos en este momento hay sindicatos y redes de sindicatos que son muy fuertes pidiéndole al presidente Obama que por favor el empleo se genere en Estados Unidos y que evite que se vayan del país, la presión en ese sentido ha sido muy grande por los problemas de desempleo en toda su historia", relató la diputada Patricia Pérez del Movimiento Libertario.

La diputada libertaria, Damaris Quintana, explicó que a algunos diputados del PAC se les mira angustiados con el tema del pacto que a su criterio no se quiere romper, pues asegura los legisladores del PAC son personas comprometidas con causas a favor del pueblo. "Ellos deben tener una problemática psicológica muy grave que podría en algún momento reventar ese convenio que hay. Don Ottón viene acá haciéndole daño a la Alianza y pareciera que quiere hundir al PAC", manifestó.

Y es que hasta el mismo diputado liberacionista, Francisco Chacón, se mostró molesto por la posición negativa que se ha tomado dentro de la comisión con respecto a la carta que envió el ministro de Hacienda, Fernando Herrero, en la cual aconseja que se dé una modificación en uno de los artículos que se refiere a la estabilidad que tendrían bajo el régimen antiguo, las empresas de Zonas Francas ya establecidas en el país. (Ver nota a parte).

## "HAY INTRANSIGENCIA EN EL PAC"

▼ ¿Cómo valora la posición del PLN y el PAC en la aclaración que solicita el Ministro de Hacienda?

-No entiendo cómo no hay movimiento si es solo una interpretación, pero ni eso quieren hacer.

▼ ¿Y qué puede decir de lo que están solicitando las empresas de Zonas Franças?



FRANCISCO CHACÓN

Diputado liberacionista

-Lo que ellos piden es sensato, racional y coherente, pues se trata únicamente de aterrizar en un lenguaje claro.

▼¿Qué está sucediendo con los diputados del PLN que parecen desobedecer las órdenes del Poder Ejecutivo en el tema de clarificar el artículo de las empresas de Zonas Francas ya establecidas en el país?

-El PAC está extorsionando a los diputados liberacionistas que conforman la comisión, en el sentido de que si hacen la clarificación se salen del acuerdo. Esto es una posición intransigente de Ottón Solís.